

Municipalidad

Villa de San Antonio

Barrio la merced, Cel: 9717-8618, Email: dcomunitariovillasan@gmail.com

Comayagua, Honduras, C.A.

Ayuda Memoria

MES DE SEPTIEMBRE 2024

Actividades realizadas:

1. Reunión con Fuerzas Vivas del Municipio para Priorizar Proyectos del PIMA 2025

Fecha: 30 de agosto y 2 de septiembre.

Actividad: Se convocó a una reunión con las fuerzas vivas del municipio, que incluyó representantes de organizaciones civiles, líderes comunitarios, empresarios locales, asociaciones agrícolas y autoridades municipales. Durante la sesión, se analizaron las necesidades y desafíos más apremiantes de la comunidad en diversos sectores.

Objetivo: Identificar y priorizar los proyectos que serán ejecutados en el 2025, alineados con los recursos disponibles y la visión estratégica del municipio. Esto incluyó una revisión de proyectos relacionados con el PDM, así como el impulso a proyectos que fomenten la educación, el desarrollo económico (especialmente en áreas como el turismo rural y la agricultura), y la sostenibilidad ambiental.

Resultado: Se creó una lista preliminar de los proyectos prioritarios (3 proyectos por comunidad). Se acordó dar prioridad al proyecto del sistema de agua potable y la rehabilitación de caminos rurales para fortalecer la conectividad de las zonas agrícolas con los mercados locales entre otros proyectos que generan desarrollo en el municipio. Estos puntos serán parte del **Plan de Inversión Municipal Anual (PIMA)** para el 2025.

2. Desfiles Patrios

Fecha: 1 de septiembre

Actividad: Se coordinó la actividad por medio del COCIL la participación de los kínderes en los desfiles patrios. La actividad incluyó la organización de los grupos estudiantiles, la revisión de los protocolos de seguridad.

Objetivo: Garantizar que los niños de la comunidad celebren de manera participativa y cívica las festividades patrias. Además, se buscó promover el sentido de identidad nacional y el conocimiento de la historia patria entre los menores.

Resultado: Se facilitó la participación de niños y niñas en los desfiles, donde mostraron trajes típicos, presentaron danzas tradicionales, sus bandas de guerra, sus palillonas, las pomponeras, etc. Se logró una excelente coordinación con los centros educativos y padres de familia, quienes también participaron activamente, resaltando la importancia de las tradiciones cívicas. El evento contribuyó a fortalecer los valores patrios y el orgullo comunitario entre los menores.

3. Celebración del Día del Niño

Fecha: 10 de septiembre

Actividad: Por medio de la Oficina de la Niñez, se organizaron varias actividades para conmemorar el Día del Niño en distintas comunidades del municipio y en el parque central. Las actividades incluyeron juegos tradicionales, concursos, actividades artísticas, rifas de juguetes, pintado de caritas y presentaciones culturales a cargo de los niños de las escuelas locales. Y otra de las actividades fueron las entregas de piñatas y dulces a las diferentes comunidades, patronatos, iglesias y centros educativos.

Objetivo: Brindar a los niños de la comunidad un día especial lleno de actividades lúdicas y recreativas, fomentando un ambiente de felicidad, compañerismo y solidaridad. Además, las actividades educativas buscaron inculcar valores fundamentales como el respeto y la empatía.

Resultado: Aproximadamente 900 niños participaron en las actividades organizadas en el parque central, logrando una gran afluencia de familias y vecinos. Los eventos se realizaron en un ambiente seguro y festivo, y la participación de actores locales fue fundamental para el éxito del día. Se destacó la colaboración con voluntarios, docentes y en especial la colaboración y apoyo de BANHPROVI.

4. Celebración del Día de la Independencia

Fecha: 15 de septiembre

Actividad: En coordinación con la Oficina de la Niñez y la Oficina de Educación Municipal, por medio del Comité Cívico Local se organizaron y gestionaron las actividades conmemorativas del Día de la Independencia. El evento incluyó desfiles estudiantiles, actos cívicos en la plaza central y presentaciones culturales con énfasis en el fervor patrio.

Objetivo: Celebrar de manera significativa el 203° aniversario de la Independencia de Honduras, fomentando el sentido de orgullo nacional y compromiso cívico entre los ciudadanos. Se buscó, además, que la comunidad en general, y en especial los niños y jóvenes, reflexionaran sobre el significado de la independencia.

Resultado: Más de 2,500 personas participaron en las celebraciones. El evento fue un éxito en términos de organización y participación ciudadana, destacando la colaboración entre las escuelas, instituciones gubernamentales y la comunidad en general. Las actividades ayudaron a fortalecer la cohesión social y a promover un ambiente de unidad y respeto.

5. Declaración del municipio "Villa de San Antonio Libre de Analfabetismo" con el Programa "Yo Sí Puedo"

Fecha: 20 de septiembre

Actividad: Se realizó el lanzamiento de la declaratoria oficial del municipio "libre de analfabetismo" con el programa educativo "Yo Sí Puedo", este programa fue implementado como objetivo de erradicar el analfabetismo en el municipio. Este método, diseñado con la modalidad cubana, el cual ha sido implementado exitosamente en

diversas partes del mundo y se adapta a las necesidades de jóvenes y adultos mayores de 14 años, que no tuvieron la oportunidad de aprender a leer y escribir en su momento.

Objetivo: Lograr que Villa de San Antonio sea un municipio libre de analfabetismo. El programa buscaba impactar a la mayor cantidad de personas posible, utilizando métodos innovadores y adaptados a las características locales.

Resultado: En el evento de declaratoria del municipio libre de analfabetismo, asistieron más de 200 personas de diferentes edades, quienes dieron realce al evento. Este esfuerzo fue posible gracias a la colaboración entre la municipalidad, los voluntarios educativos y las organizaciones comunitarias, quienes apoyaron el desarrollo del programa.

Anexos

Ilustración 1 Priorización de proyectos- PIMA 2025





Ilustración 2 Apoyo en la celebración día del niño



Ilustración 3 Apoyo al comité cívico 15 de septiembre



Ilustración 4 Apoyo en el programa "yo sí puedo"



Licda. Marcia Arriaga
Jefe del depto. Desarrollo Comunitario

